

元高砂市消防副団長
砂川 弘

私が消防團に入團した昭和四十年当時は、現在のように團長からの辞令交付もなく、自分が暗黙の入團依頼のようなもので、消防團員になると一人前として認められるような時代でもありました。その頃の裝備は現在と比べると粗末なもので、手引きの台車に可搬式ポンプを積み込み、地

制は所属の團員の協力や當時の幹部により二つの班に分かれ八班体制に至っています。團の服装といえば、現在のようなハッピー・ヘルメット等には六班ありました。現在の班体制は、現在の班体

元市島町消防團長 萩野 勝利



大量の雨による河川の増水



大量の雨による河川の増水

濁流に流される車の地区へは、河川の増水により、全ての道路が遮断され、おもづくこ



本年度は、阪神・淡路大震災から十年の節目にあたります。兵庫県消防協会ではこれを機会に、地域防災の大切さなどを震災の教訓を次世代に語り継ぐとともに、地域防災活動の活性化を支援するため、地域の様々な消防防災関係者が一堂に会する「震災十周年「地域防災のつどい」」を兵庫県と共に開催しています。

この「地域防災のつどい」は、平成十六年十月十日の神戸地区を皮切りに、本年三月まで兵庫県下各地で開催しており、優良消防団や優良消防職・団員及び防災関係者に対する表彰や消防協力者に対する感謝状の贈呈をはじめ、防災の専門家による講演会やパネルディスカッション等を実施しています。また、各地域の特色を生かしたアトラクションもつどいを盛り上げています。

参加された方々には、このつどいを契機として、防災に対する決意を新たにし、それぞれの地域でなお一層の活躍が期待されています。

さあ、いよいよ開幕です！

さあ、いよいよ開幕です！</



「山田錦の館」（奥は吉川温泉“よかたん”）

「よかたん」
はオープニング

六甲の山あいを抜けると、そこは酒米の王様「山田錦」の郷、吉川町です。この吉川町が初めて文献上に登場するのは、八世紀初頭に編纂された「播磨風土記」。ここに記された「吉川の里」が現在の吉川町にあると古き良き伝統・文化を誇るわがまち吉川、そして自然資源を最大限に發揮し、新しい魅力を生み出そうとしているわがまち吉川をほんのちょっぴり紹介してみたいと思います。

今回はそんな実り多き自然と古き良き伝統・文化を誇るわがまち吉川町といえればやはり酒米「山田錦」です。美酒づくりの中でも最高級品とされており、特に吉川町は気候、土壤の関係から心白が大きく、大粒で光沢のある山田錦の産地として名声

を馳せています。また山麓を覆うように里へと連なる棚田上に頭を垂らす黄金色の稻穂の様子は、美しい外観を担っていると同時に農家の知恵と労苦を語りかけているようです。風害から守り育てる丹精込めた栽培努力、選択改良を常に図る前向きな姿勢など、先人たちの強い意志は今日の吉川に脈々と受け継がれています。

お正月、お花見、夕涼み等、季節の流れの中でいつもそこに来、癒しの湯、和みの湯として大好評です。現代の湯治場、掛け流しの源泉場は日本一の炭酸成分を含有しており、弱アルカリの温泉成分は美肌効果が高いといわれ、足湯、家族風呂、サウナと話題満載の日帰り温泉です。

「山田錦の館」は日本唯一の酒米ミュージアムを兼ね備え、館内では他に新鮮野菜の直売・特産品の販売・日本酒の試飲・地元食材を使ったレストランなどが大人気です。特に、「よかたん」と名づけられた農産物直売所は朝から晩まで大盛況です。「よかたん」とあわせて京阪神から多くの方が訪れます。

最後に室町時代から伝わる「若宮神社」を紹介します。先の山田錦はもちろん、「ヤホー神事」をご紹介します。先の山田錦はもちろん、「ヤホー神事」を紹介します。先の山田錦はもちろん、「ヤホー神事」を紹介します。

「山田錦の館」は日本唯一の酒米ミュージアムを兼ね備え、館内では他に新鮮野菜の直売・特産品の販売・日本酒の試飲・地元食材を使ったレストランなどが大人気です。特に、「よかたん」と名づけられた農産物直売所は朝から晩まで大盛況です。「よかたん」とあわせて京阪神から多くの方が訪れます。

最後に室町時代から伝わる「若宮神社」を紹介します。先の山田錦はもちろん、「ヤホー神事」を紹介します。先の山田錦はもちろん、「ヤホー神事」を紹介します。

「山田錦の館」は日本唯一の酒米ミュージアムを兼ね備え、館内では他に新鮮野菜の直売・特産品の販売・日本酒の試飲・地元食材を使ったレストランなどが大人気です。特に、「よかたん」と名づけられた農産物直売所は朝から晩まで大盛況です。「よかたん」とあわせて京阪神から多くの方が訪れます。

最後に室町時代から伝わる「若宮神社」を紹介します。先の山田錦はもちろん、「ヤホー神事」を紹介します。先の山田錦はもちろん、「ヤホー神事」を紹介します。

「山田錦の館」は日本唯一の酒米ミュージアムを兼ね備え、館内では他に新鮮野菜の直売・特産品の販売・日本酒の試飲・地元食材を使ったレストランなどが大人気です。特に、「よかたん」と名づけられた農産物直売所は朝から晩まで大盛況です。「よかたん」とあわせて京阪神から多くの方が訪れます。

最後に室町時代から伝わる「若宮神社」を紹介します。先の山田錦はもちろん、「ヤホー神事」を紹介します。先の山田錦はもちろん、「ヤホー神事」を紹介します。

「山田錦の館」は日本唯一の酒米ミュージアムを兼ね備え、館内では他に新鮮野菜の直売・特産品の販売・日本酒の試飲・地元食材を使ったレストランなどが大人気です。特に、「よかたん」と名づけられた農産物直売所は朝から晩まで大盛況です。「よかたん」とあわせて京阪神から多くの方が訪れます。

最後に室町時代から伝わる「若宮神社」を紹介します。先の山田錦はもちろん、「ヤホー神事」を紹介します。先の山田錦はもちろん、「ヤホー神事」を紹介します。

「山田錦の郷・よかわ」

吉川町消防団

北から南から

地 区 通 信

「海と緑が育む住みよい町・須磨」

神戸市須磨消防団



私たちの町「須磨」は、古くから風光明媚な地として知られ、ロマンあふれる歴史豊かな町であります。

寺」など、源平合戦にまつわる多くの史跡が点在しています。

今年から始まったNHKの大河ドラマ「義経」の中でもきっと重要な場面の舞台として「須磨」

が取り上げられることでしょう。

全国から大勢の方々が観光に来られると予想され、地元では

防府長官表彰受章の方々による「炊き出し」の奉仕があり、冷え切った体には誠に有難いものでしたが、訓練参加者が嬉しく感じました。

よ

う方もおられ、水庄の強さに驚いていましたが、何よりも寒稽古に参加した子供たちが真剣に訓練に取り組んでくれたことを嬉しく感じました。

今年もおられ、水庄の強さに驚いていましたが、何よりも寒稽古に参加した子供たちが真剣に訓練に取り組んでくれたことを嬉しく感じました。

編集後記

「ヤホー神事」若宮神社にて
ふるさと「山田錦の郷・よかわ」を守るために、吉川町消防団も日々精進しています。



一斉放水「放水はじめ」

- 操法最適ホース：コンペVコスモAJ
- 小型動力ポンプ：ラビットダイヤモンドフジシリーズ
- 小型動力ポンプ積載車（標準型・全自動型）
- 消防ポンプ自動車（ミリタリーフレーム）
- 消防用資機材全般



総合防災コンサルタント
有限会社 西垣消防器具製作所

〒669-5213 兵庫県朝来郡和田山町玉置461
TEL: (0796) 72-3131
FAX: (0796) 72-3132
E-mail: fp-nsgr@woc.2net



【お知らせ】
「兵庫消防」四月号は休刊と
させていただきます。

【お知らせ】
「兵庫消防」四月号は休刊と
させていただきます。

ポンプ十台二十線による一斉放水訓練などが行われました。

防災福祉コミュニティの方の中には、筒先を初めて持つという方をおられ、水庄の強さに驚いていましたが、何よりも寒稽古に参加した子供たちが真剣に訓練に取り組んでくれたことを嬉しく感じました。

よ

野山に春の色が濃くなつてきましたが、いかがお過ごしでしょうか。

よ